

# ESTUDIOS CLÍNICOS, UN AVANCE HACIA LA CURA DEL CÁNCER

A pesar de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) sigue considerando al cáncer como la principal causa de muerte a nivel mundial, con más de 10 millones de fallecimientos en 2022, hoy en día recibir un diagnóstico de esta enfermedad no es necesariamente una sentencia fatal. Gracias a las diversas alternativas de tratamiento, incluyendo los estudios clínicos, las opciones de manejo y cura del cáncer han mejorado significativamente.

En el país, tanto la incidencia como la mortalidad por cáncer continúan aumentando, y diversos estudios evidencian que esta patología es la principal causa de muerte en la población. Según datos del Observatorio Global del Cáncer (Globocan, por sus siglas en inglés) durante 2022 en Chile se registraron más de 59 mil casos diagnosticados y sobre 31 mil fallecimientos por distintos tipos de enfermedades oncológicas.

Este informe establece que el cáncer con mayor incidencia a nivel nacional para ambos sexos es el de próstata, seguido del cáncer colorrectal, y en un tercer lugar el cáncer de mama. Sin embargo, la buena noticia es que actualmente gracias al importante avance de la ciencia y tecnología en el ámbito de la salud y los estudios clínicos sobre el cáncer, existe una amplia variedad de tratamientos a los cuales acudir en caso de padecer una enfermedad oncológica.

“Hay un estigma y mucho miedo respecto del cáncer por todo lo que implica el tratamiento, el dolor y sufrimiento ante la pérdida de funcionalidad de los pacientes. También está el desgaste económico y emocional que viven las familias”, comentan desde Bradford Hill, centro chileno de investigación clínica que tiene más de 15 años de trabajo en la búsqueda de una cura definitiva para el cáncer.

La opción de acceder a estudios clínicos que ofrecen tratamientos médicos de última generación es una alternativa real para los pacientes chilenos. Estos estudios no sólo proporcionan acceso a terapias innovadoras y avanzadas, de última generación, sino que también lo hacen de manera gratuita, ampliando las posibilidades de tratamiento y mejora para quienes enfrentan enfermedades oncológicas.

## Tratamientos con mejores resultados

El avance en las técnicas diagnósticas ha permitido contar con herramientas para efectuar una detección de manera precoz, con mejores técnicas quirúrgicas y tratamientos cada vez menos invasivos, más focalizados, efectivos y seguros para el abordaje de los distintos tipos de cáncer.

Especialistas de Bradford Hill añaden que actualmente hay notables cambios y mejoras entre las distintas formas de tratamiento para enfermedades oncológicas, ya que además de la cirugía, radioterapia y tratamientos farmacológicos, existe otro tipo de terapias innovadoras que tratan las mutaciones de las células cancerígenas con mejores resultados.

“Hay, entre otras, terapias dirigidas, donde es posible usar medicamentos para tratar mutaciones puntuales, con efectos adversos mucho menores para el organismo de los pacientes. Por ejemplo, radiofármacos que liberan partículas radioactivas específicas para atacar directamente al tumor causante de la enfermedad, con mejor rendimiento y menor impacto para las personas. También están los inmuno conjugados, anticuerpos diseñados en laboratorio para atacar una proteína del tumor, con una forma moderna de entregar quimioterapia sin la toxicidad de la quimioterapia convencional”, detallan.

También existe la opción de acudir a esquemas y estrategias de combinación de tipos de tratamiento, para seleccionar la mejor alternativa, luego de analizarlo el tipo específico de enfermedad

## Beneficios de los estudios clínicos

Es en un contexto donde las opciones terapéuticas contra el cáncer significan un alto costo económico para pacientes y sus familias, los estudios clínicos pasan a ser una herramienta que es tremendamente útil para enfrentar exitosamente estos complejos escenarios.

Desde Bradford Hill destacan que los estudios clínicos “permiten que los pacientes accedan a tratamientos de última línea que no están disponibles en el sistema público ni en el sistema privado. Existe protección económica, ya que las personas no tienen que desembolsar nada porque acceden gratuitamente a sus terapias, además de un alivio para el sistema de salud, ya muy



Bradford Hill posee un equipo de especialistas y personal altamente calificado en investigación, además de contar con infraestructura, tecnología y equipamiento clínico del más alto nivel, apoyado en rigurosos protocolos clínicos.

sobredemandado. También es una forma de ayudar en la generación de conocimiento para mejorar los tratamientos para otras personas”

¿Cómo llegar a este centro? Se puede acceder tras consultar al doctor tratante la posibilidad de participar en un estudio clínico o bien por iniciativa del mismo paciente, que puede ingresar sus datos en <https://www.bh.cl/>, que luego de estudiar los antecedentes analiza la factibilidad de admisión según criterios de inclusión y exclusión de cada estudio para así ingresar en alguno de los 100 estudios que desarrolla para enfermedades como cáncer de próstata, de mama, pulmón, de esófago y melanomas, entre otros.

También brinda orientación a través de sus redes sociales, respondiendo preguntas a través de Facebook, Instagram o LinkedIn.

## CENTRO DE INVESTIGACIÓN CLÍNICA BRADFORD HILL

### Estudios clínicos activos para:



**Cáncer de pulmón**



**Cáncer de ovario**



**Cáncer renal**



**Cáncer de endometrio**



**Melanoma**



**Cáncer de próstata**



**Cáncer de mama**



**Cáncer de vejiga**



**Cáncer de esófago**



**Cáncer de cabeza y cuello**